

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 25 de Agosto de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Policía le cree al asesino**

+Agentes argumentan que Adolfo Olivas era dueño del arma con que lo mató por la espalda Santos Oseguera

+Pero testigo vio cuando Osegueda sacó algo de su carro, entre un trapo blanco, y luego escuchó los disparos

##### **+Documentos de CGR y Fiscalía van a juicio de Alemán en los EE.UU.**

+Una resolución de la Contraloría, una de la Procuraduría de Derechos Humanos y una de la Fiscalía, son, entre otras, las principales pruebas documentales que presentará la familia Alemán en el juicio que se desarrollará en Estados Unidos por el congelamiento de 700 mil dólares sospechosos de provenir de operaciones de lavado de dinero.

##### **+Proyecto Valores en escuela de León**

+Con sonrisas y aplausos los niños de la Escuela José Madriz mostraron su agradecimiento por la visita que este martes tuvieron por parte de los representantes del Proyecto Libro de Valores que promueve LA PRENSA.

##### **+Nica espera siamesas en hospital de Costa Rica**

+Una nicaragüense que habita en el asentamiento León XIII, de esta capital, será madre de niñas siamesas, informó una fuente hospitalaria josefina.

##### **+PLC baraja candidatos para sustituir a José Rizo**

+Los diputados liberales Alfonso Ortega Urbina, Oscar Moncada y Enrique Quiñónez, figuran entre los nombres propuestos por la bancada liberal para sustituir al Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, una vez renuncie a ese alto cargo.

#### El Nuevo Diario

##### **+Neumonía repunta**

+Sobrepasada capacidad del "Veléz Paíz" y hospitales de Chinandega, León y Granada

+Se habilitan salas alternas y algunos pacientes son trasladados a otros centros asistenciales

+Personal redobla turnos y en Occidente la gente pobre se queja por no poder comprar algunos medicamentos esenciales

##### **+Pasaba frontera con una bebida dentro de bolso**

+Insólito hallazgo en Peñas Blancas

+Mujer de 41 años dijo que era abuela de la niña de un mes de nacida, pero luego desapareció

+La menor quedó en poder de delegada de MiFamilia

##### **+Editorial**

+Marchas y amenazas no borran delitos

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 2 -

“Matar periodistas se ha puesto de moda en Nicaragua y para preparar las condiciones por algo se empieza. Financiar y organizar, por ejemplo, marchas con cartelones y discursos que hagan aparecer como campañas y conspiraciones de los medios de comunicación, las documentadas sobre enriquecimiento ilícito con la buena fe, el sudor y la sangre de los trabajadores. Cuántas marchas tendrían que hacerse en este sentido si hiciéramos una publicación diaria de adónde fueron a parar los porcentajes de participación accionaria de la masa laboral, concertados para la privatización de las empresas del Estado en los albores de los años 90. Los medios seguiremos siendo eso, instrumentos para hacer detonar estas denuncias, aunque como consecuencia de algún fanatismo incubado en las marchas prefabricadas, salga otro tipo de detonaciones que nos mantenga en el “raiting” de los países donde los periodistas pagan con su vida la fidelidad a sus valores y principios”.

### +“Pat Robertson es un teólogo de la muerte”

+Hay muchos de esos aquí, dicen predicadores

+Su religión sólo se conjuga con el dominio de EU sobre “un traspatio nocivo y satánico”, comentan pastores aquí

+Discurso de Robertson es congruente con la peor tradición de violencia del cristianismo, dice Director de Escuela de Humanidades

### +Nacerán siamesas nicas en San José

+La madre ya está internada en el Hospital México, y tiene nueve hijos más que viven en un precario de Costa Rica. Los médicos alientan muchas esperanzas de éxito en la operación, pero lo más deprimente es el futuro económico de la familia, todos originarios de Granada, y con 13 años de mal vivir en la vecina del sur.

## Editorial

### La Prensa

#### **El crimen político**

“La sorprendente declaración de Robertson fue particularmente impactante, porque nadie espera que alguien que hace ostentación de fe cristiana y que inclusive se dedica profesionalmente a predicar el cristianismo, pida o justifique el asesinato de otra persona. En este caso lo inaceptable es la hipocresía de quienes se rasgan las vestiduras y claman contra el predicador gringo Pat Robertson, porque éste pide el asesinato del dictador izquierdista venezolano, pero ellos han practicado el asesinato como estrategia política y asesinaron con premeditación criminal a seres humanos como Anastasio Somoza D., en Asunción del Paraguay; a José Benito Bravo, en Honduras; a Jorge Salazar, en El Crucero de Managua; a Enrique Bermúdez, en la ciudad de Managua; a Arges Sequeira Mangas, en León; a Narciso Zepeda, en Chinandega y Carlos José Guadamuz, en Managua, etc. Las personas, inclusive las que se dedican a la política —de izquierda, derecha o de centro— tienen la obligación de ser coherentes. Y por lo tanto deben reconocer que la vida humana es sagrada e inviolable, quien quiera que sea la persona: Hugo Chávez o Anastasio Somoza; Enrique Bermúdez o monseñor Oscar Romero. De modo que quien mata o manda a matar a alguien porque

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 3 -

es su enemigo político, es tan criminal y despreciable como cualquier otro asesino”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Reflexión sobre el comercio. (León Samcam)**

“En vísperas de los nuevos retos que se enfrentarán con el tratado DR-Cafta que se avecina, el comercio se enfrenta a desafíos muy diversos. La manera en cómo reaccionará y se adaptará a ellos tendrá repercusiones no sólo en la distribución comercial local, sino también en toda la economía nicaragüense. Los comerciantes deberían pensar en algún tipo de inversión tendiente a la modernización de sus establecimientos y la actualización del mercado con visión de futuro. Estas nuevas inversiones facilitarían el acceso a unas líneas de financiación para acometer las inversiones necesarias. La gestión privada permite la posibilidad de acceder de forma automática a créditos con garantía hipotecaria, sin que sea necesario para la obtención de capital la aportación de otras garantías personales que puedan limitar el nivel de la inversión”.

##### **Respuesta al doctor Pallais. (Richard A. Estrada Solórzano)**

“Me refiero a un artículo publicado en este Diario el 19 de agosto en el que Noel Pallais, director general del INTA, se lanza como ofendido por mi artículo “Políticos mal pagados”, publicado en este mismo Diario el 4 de agosto corriente. Y en cuanto se refiere a la última línea del artículo del señor Pallais que dice: “Señor Estrada: ¡Ponga su dinero donde puso su desinformada pluma!”, gentilmente le sugiero que ya que entre su maravilloso despliegue de preparación académica menciona literalmente, entre otros, el de: “Después de obtener el doctorado en Fisiología Vegetal en la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 4 -

Universidad de Arkansas, trabajé durante 18 años como científico principal en el Centro Internacional de la Papa”, pues con esa referencia creo que muy fácilmente podría hacer producir en nuestro suelo el “clon” de la papa de Idaho que daría lugar para abrir franquicias de los famosos restaurantes norteamericanos que preparan a nivel mundial la famosa “papa horneada y estofada”, que sería algo en el que podría con mucho gusto invertir”.

### **En letra pequeña. (Fabián Medina)**

“DE LA COLA La estrategia judicial sandinista ha sido agarrar de la cola. No mata. No le conviene. Pero no suelta. Así han tenido a Arnoldo Alemán, apretándole y soltándole el pescuezo según las conveniencias. Así quieren tener a Bolaños. Con Mayorga se equivocaron al inicio. Lo absolvieron rápidamente y aquél que no es ningún tonto no quiso pagar la cuenta. Entonces otros jueces anularon el juicio absolutorio, el hombre recapacita y sube de rojinegro al ring, y ahora otros jueces (¡son una plaga!) ¿lo declaran inocente? ¡No! Detienen el juicio. Ya lo dije, la estrategia es mantenerlos agarrados de la cola”.

### **El Nuevo Diario**

#### **El analfabetismo, un obstáculo para el desarrollo. (Francisco J. Bautista Lara)**

“Los bajos niveles de educación son un factor de desigualdad y un obstáculo para el desarrollo del país, a pesar que en este mes de agosto de 2005 se cumplen 25 años de una de las gestas educativas más inigualables en la historia contemporánea: “La Campaña Nacional de Alfabetización”. Según datos oficiales, en 1979 el analfabetismo en Nicaragua alcanzaba el 50.3% de la población, a fines de 1980, producto de esa jornada movilizadora de multitud de voluntades, éste se redujo a un 12.9%. Unesco afirma que este hecho es sin precedentes, ya que en ningún país, en el período tan corto de apenas cinco meses se había logrado una baja tan significativa de la tasa de analfabetismo. Sin embargo, los avances logrados por esa gesta no fueron sostenibles en toda su dimensión y la situación nacional actual presenta un panorama adverso, convirtiéndose el atraso en los niveles educativos en uno de las caras más visibles de la desigualdad social. El gran salto educativo dado en Nicaragua en 1980, que fue una inigualable oportunidad, parece se ha perdido en el tiempo y queda como un gran recurso moral, una majestuosa hazaña épica, que, según el panorama presente, se ha parcialmente diluido, no habiendo sido suficientemente aprovechado por las diversas circunstancias que han transcurrido”.

#### **La miseria de la niñez en Nicaragua. (Lesbia Espinoza Gutiérrez)**

“La pobreza no es un mal nuevo en Nicaragua y para colmo de males, se ha acrecentado sobre todo en los últimos 20 ó 25 años. La miseria, que ya ha dejado muy atrás a la pobreza, se enmarca con cínica especialidad, en rostro de mujer y de la niñez. ¿Cómo corregir este complejo problema social nacional de manera justa? Una propuesta de solución me ha perseguido durante mucho tiempo, y aunque para algunos resulte drástica, creo que es la única solución a corto plazo. Primero: recoger a todos los niños que piden por las calles a horas y deshoras. Agruparlos por sector y albergarlos en un hogar, donde se les garantice comida, ropa, salud y estudios, hasta lograr un técnico medio.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 5 -

Segundo: Procurar trabajo a los padres de familia. Ofrecerles charlas de mejoramiento y superación personal. El estado, el gobierno, los dirigentes y la sociedad entera no podemos ni debemos seguir contemplando ni permitiendo que la indigencia avance menospreciando el futuro de la patria. Pues de seguir así, no tendremos más que una sociedad donde imperará la delincuencia, el robo, el crimen, la violencia, la ignorancia, el analfabetismo y más factores multiplicadores de miseria”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Crece demanda por las primarias. (Pág. 3 A)**

+El vicepresidente de la República y aspirante presidencial, José Rizo Castellón, sugirió ayer celebrar unas elecciones primarias “selectivas o cerradas” para escoger a la fórmula presidencial de una alianza que encabece el Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

+Sin embargo, Eduardo Montealegre, de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), propuso unas verdaderas primarias para todos los nicaragüenses y que se efectúen el primer domingo de noviembre

##### **+Alvarado cree que Lewites terminará en el FSLN. (Pág. 4 A)**

+José Antonio Alvarado, aspirante a la Presidencia de la República, considera que el movimiento de Herty Lewites, en algún momento, se unirá al Frente Sandinista y a su secretario general, Daniel Ortega.

##### **+Sistema eléctrico a punto de colapso. (Pág. 6 A)**

+El sistema de distribución de energía no aguantaría otra falla como la del martes por falta de mantenimiento

+Ni Unión Fenosa ni las generadoras saben por cuánto tiempo más podrán soportar la crisis

#### El Nuevo Diario

##### **+Amenazan a Bolaños con nuevas causas. (Pág. 4 A)**

+“Me sobran ganas de hacerlo”, comenta defensor del reo Alemán

+Mauricio Martínez insiste que el mandatario incurre en desacato, desobediencia, usurpación de atribuciones, delitos contra la administración de justicia y la Constitución

+Adelanta que el desafuero será aprobado en septiembre. “¿No cree que se va a complicar la situación jurídica y penal del Presidente?”, pregunta

##### **+Desconcierto en la Convergencia. (Pág. 4 A)**

+Unos minimizan y otros reconocen daño político por separación del MRS

+ “No le significaba muchos votos al FSLN, porque sus militantes son sandinistas”, considera Daniel Ortega Reyes

+Elia Galeano, Comandante “Chaparra”, admite que retiro afecta políticamente, pero dice estar convencida que ganarán elecciones en 2006

##### **+Resolución de la Alianza democrática PLC. (Pág. 8 A)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 6 -

+Invitan a los partidos políticos, movimientos y organizaciones gremiales, que aún no han firmados su incorporación a integrarse a esa alianza. Respaldan unánimemente la decisión del PLC de invitar a los partidos políticos, movimientos y organizaciones gremiales a sumarse a la agenda política de la alianza. Respaldan la decisión del PLC de asegurar a los partidos políticos, movimientos y organizaciones gremiales la nominación para el alto cargo de Vicepresidente de la República, nominaciones para los cargos de elección popular ante la Asamblea Nacional y el PARLACEN y para los cargos de ministros y viceministros de Estado. Respaldan la aprobación del DR-CAFTA. Respaldan el diálogo nacional.

### **+Olivas investigaba a ex jefe de Drogas. (Pág. 6 A)**

+Aparecen primeros nombres mencionado por periodista asesinado

+Concurridos “nueve días” de colega en Estelí

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV**

#### **Canal 11**

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Nilskastberg (Director regional UNICEF)

Tema: UNICEF y las políticas públicas a favor de la infancia en Nicaragua

#### **Canal CDNN**

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Eduardo Chamorro Coronel (Analista Político)

Tema: Coyuntura Política

Chamorro cree que quiere un origen de cambio que consiste en la participación de caras nuevas en la contienda electoral.

### **PROGRAMAS DE OPINIO DE RADIO**

#### **Radio Ya**

Programa: El Super Reportero

Presentador: Sergio Miranda

Invitado: Paúl Suárez

Tema: Entrega de Becas/ Descripción de lo ocurrido durante el conato de caída del avión que venía de Venezuela.

Miranda indicó que no habrá fuerza capaz de impedir la victoria del Frente Sandinista.

### **NOTICIAS DE TELEVISION**

+ El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, propuso que las elecciones primarias dentro del PLC tienen que ser de forma cerrada. Rizo propone en primer lugar, una alianza entre

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 7 -

todos los partidos de tendencia liberal y una vez agrupados que sean las directivas registradas hasta la fecha en el CSE de estas organizaciones políticas las que elijan al candidato presidencial, "las directivas que tenga el PLC, más las directivas que tenga el PALI, el PLIUN, el Movimiento de Salvación Liberal y las directivas que tenga el PLI son los que van a votar por su candidato", sugirió Rizo. Sobre la propuesta del Vicepresidente, el precandidato presidencial Eduardo Montealegre, manifestó que sí le pareció, que el vicemandatario dijo que los que deberían de votar en estas elecciones primarias fueran los directivos municipales de cada uno de los partidos "y yo lo que digo es que sea el pueblo el que vote, que sea la gente de este país la que vote independientemente a que partido pertenezcan, y que sean abiertas, y que pueda votar todo el que tenga una cédula de identidad, es más, yo diría que la hagamos el primer domingo de este mes de noviembre para que sea un año antes de las elecciones". Indicó que le agrada que acepte el vicepresidente que se deben elecciones primarias para la selección del candidato a la presidencia, vicepresidencia y diputados.

**(Noticias 12, Canal 12/TV Noticias, Canal 2/)**

+El precandidato presidencial, Herty Lewites, reaccionó a la propuesta del vicemandatario al decir que su propuesta va ser cuando ya estén los candidatos oficiales de cada partido, ya sea si se va por una alianza Alvarado o por una alianza Eduardo o una del PLC, como de Daniel Ortega por el Frente Sandinista, les enviara a lo inmediato una carta que se sienten a la brevedad posible con la OEA, con las Naciones Unidas como una representación de la comunidad Europea, con el Gobierno a discutir el tema de las elecciones del próximo año, porque no se puede continuar en la forma que se está trabajando. Considera que se tienen que sentar todas las partes para hacer proposiciones de estabilidad en el país **(100% Noticias, Canal 63)**

+La periodista Gabriela Roa informó que el Vicepresidente, José Rizo, se mostró a favor de conformar una gran alianza liberal que incluya a los aspirantes a la Presidencia Eduardo Montealegre y José Antonio Alvarado. Al respecto el vicemandatario, José Rizo Castellón, manifestó que tienen que haber intereses nacionales y que las decisiones del partido son de absoluta apertura. Por su parte la diputada, María Dolores Alemán, dijo que están abiertos a negociar con todos los partidos políticos que tengan personería jurídica y sellos de partidos y que no platican con personas individuales. El diputado Wilfredo Navarro externó que no hacen alianzas con personas, que sus alianzas son con instituciones. Al respecto Noel Ramírez coincidió con Navarro que las alianzas son institucionales y que el partido liberal no hace alianzas con personas, "pero si don Eduardo y don José Antonio ya forman parte de otras organizaciones políticas que comparten los principios de la libertad y la democracia y esas organizaciones se incorporan a esta gran alianza liderada por el PLC, estas posiciones podrían en principio estar abiertas para ellos" dijo Ramírez. **(Acción 10)**

+El diputado, Jaime Morales Carazo, expresó que no cree que los precandidatos presidenciales Eduardo Montealegre y Herty Lewites puedan llegar muy lejos si corren fuera de sus partidos (PLC-FSLN), ya que no hay otros partidos que tengan las bases organizadas como estas dos fuerzas políticas. **(Noticiero Independiente, canal 8)**

+El diputado Wilfredo Navarro descartó que al renunciar el vicepresidente, José Rizo, el diputado Jaime Cuadra sea electo para ocupar su silla. Navarro manifestó que en principio estarían apoyando al PLC salvo alguna negociación que se pudiera hacer en el camino. **(Acción 10, Canal 10)**

+El Tribunal de Apelaciones de Managua falló a favor del expresidente Arnoldo Alemán quien a

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:05

PAG - 8 -

través de su representante legal introdujo un recurso de amparo para solicitar se detenga cualquier traslado a Bluefields por ordenes del Presidente Enrique Bolaños. El Magistrado de la Sala Civil 2 del Tribunal de Apelaciones de Managua, Gerardo Rodríguez dio a conocer el fallo que esta entidad emitió a favor del expresidente Arnoldo Alemán, por lo que ahora el Presidente no puede trasladar al ex mandatario a Bluefields. Rodríguez manifestó que el argumento principal por el que el Tribunal de Apelaciones falló a favor de Alemán es que nadie puede ser sustraído de su juez legal, ni puede ser llevado a una jurisdicción de excepción. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La periodista Aura Torres informó que el presidente de la CSJ, Manuel Martínez y el magistrado de ese poder del Estado, Rafael Solís coincidieron en que el Presidente Enrique Bolaños está en la obligación de acatar cualquier fallo de la CSJ de acuerdo a la Constitución Política. LA CSJ tiene que decidir en los próximos días si la Sala Penal o la Sala Civil del Tribunal de Apelaciones tienen la razón sobre el caso de Arnoldo de Alemán quien pide convivencia familiar. Manuel Martínez al ser cuestionado que si el Presidente no acata que puede hacer la CSJ, externó que la misma ley establece un procedimiento, que se pasa el informe a la Fiscalía para que esta proceda a acusar por los desacatos. Por su parte Rafael Solís dijo que sea como sea la decisión tiene el Presidente que acatarla sino en el país vamos a entrar en un caos jurídico, político, económico por cada quien va hacer lo que le parezca. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Magistrado de la CSJ, Rafael Solís, dijo que tanto el Presidente Enrique Bolaños como el Ministro de Gobernación Julio Vega deben restituir al ex comisionado general Francisco Bautista si así lo dispone el fallo judicial. Solís externó que la corte está respetando el principio de legalidad que no se puede despedir a una persona sin causal, sin proceso, sin que haya cometido delitos o faltas graves, porque la misma Ley Orgánica así lo establece. Agregó que cree que va haber una actitud positiva de la Policía una vez que salga la sentencia y espera también que reflexione el Ministro de Gobernación **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado por el PLC, Donald Lacayo, declaró que visitara la hacienda el Chile para ver en que condiciones se encuentra el ex mandatario y cuales son las medidas restrictivas impuestas por el gobierno de Nicaragua como si Alemán fuera un criminal y un reo con sentencia firme. **(Noticiero CDNN, Canal 99).**

+La CSJ declaró inconstitucional el cobro del impuesto sobre la renta ocasional del 4% quedando este del 1%, por tal razón la DGI deberá rembolsar el dinero que haya cobrado a partir del mes de julio. **(Acción 10, Canal 10)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua